

EL DIARIO DE ALBACETE

DECANO DE LA PRENSA LOCAL
AÑO XLI.—Núm 12.816

SERVICIO TELEGRÁFICO
DOS EDICIONES DIARIAS

Martes 23 de Mayo de 1922

REDACCIÓN E IMPRENTA
PADRE ROMANO, 3

FRANQUEO CONCERTADO
NO SE DEVUELVEN ORIGINALES

INFORMACION TELEGRAFICA

(De la edición de la mañana)

MADRID 23 (2 m.)

Las Cortes

Senado

Terminó la discusión de las bases cuarta y quinta del proyecto ferroviario.

Congreso

Seguía discutiéndose la reforma tributaria.

Los cervistas continuaron pidiendo votaciones nominales.

Notas políticas

Dicen que sí y dicen que no

Los regionalistas persistirán, en la discusión del proyecto de reforma tributaria, en la conducta trazada por Cierva.

Bergamín conferenció con Gabriel Maura y este le ofreció que los mauristas no harán obstrucción al proyecto.

Las recompensas

Hoy comenzará a discutirse en el Senado el proyecto de recompensas militares.

Consumirá el primer turno el general Luque.

Maura apedreado

En la carretera de Fuencarral, un grupo de obreros apedreó el automóvil de Maura, que llevaba excesiva velocidad.

Maura recibió una lesión levisima, que no le impidió concurrir a la Real Academia Española.

Fue detenido uno de los agresores.

Los oficiales de Prisiones

Ordoñez envió una Real orden al Congreso, incluyendo 950.000 pesetas para modificar los sueldos de entrada de los oficiales de prisiones.

Los ayudantes de ingenieros

Los ayudantes de ingenieros celebraron un banquete en el Ritz, conmemorativo de la creación de la Asociación.

Montejo ofreció recoger sus aspiraciones.

Declaraciones de Berenguer

El alto comisario ha hecho declaraciones, lamentándose de la campaña que viene haciendo la prensa, pretendiendo pasar por fracasadas las últimas operaciones.

Dice que se cumplió casi totalmente el plan que convino el Gobierno y que el Raisuni, que está refugiado en Yebel Alan, se rendirá pronto.

Cree que ahora sería inoportuno nombrar un alto comisario civil y está dispuesto a seguir en su cargo mientras lo considere útil.

Propaganda sindicalista

SEVILLA.—Se ha celebrado un mitin de propaganda sindicalista.

«Noy del Sucre» explicó el estado de la cuestión social en Barcelona.

Varias noticias

Cuestión personal

El coronel Riquelme nombró representantes al general Daban y al coronel de Infantería Ruiz Trillo.

Estos telegrafaron y escribieron a Sanjurjo.

Se asegura que Sanjurjo, antes de aceptar la cuestión pedirá un Tribunal de Honor que examine la actuación de Riquelme en Melilla.

Varios muertos y heridos en una carrera de automóviles

BARCELONA.—En la carrera de automóviles del circuito de Armanget, corrieron 26 coches.

Concurrió gran gentío.

Los automóviles salieron de Tarragona y en la primera vuelta un coche arrolló, matándole, a un pastor que intentaba retirar a un perro de la carretera.

En el kilómetro siete, cerca de Contarnste un auto despistado arrolló al público, resultando muertos un mecánico francés y dos niños y heridos otro mecánico y once espectadores. El público se amotinó apedreando a los otros coches y obstruyendo las carreteras.

Otro auto volcó resultando muerto el conductor Rómulo Boach y heridos tres amigos, uno de los cuales falleció al amputársele una pierna.

Unos enmascarados son muertos por una parturienta al intentar robarla

VALBONA.—Unos enmascarados penetraron en una casa donde se encontraba una mujer de parto y exigieron que les diera una cantidad de dinero.

La mujer disparó un revolver, matando a los enmascarados.

Ella también falleció a consecuencia de la impresión.

La huelga minera

OVIEDO.—Comenzó el paro general en la cuenca minera.

Se han adoptado enormes precauciones.

J. NOGUES

CIRUJANO—DENTISTA
Mayor, 22. principal
ALBACETE

EL DIARIO DE ALBACETE
decano de la Prensa local

Figuras del día



El doctor don Teófilo Hernández Hernández que ha ingresado en la Real Academia de Medicina recientemente.

Delegación de Hacienda

Se ha encargado accidentalmente, de la Delegación de Hacienda de esta provincia el Interventor don Manuel Caballero Pérez.

Albacetenses que triunfan

VIRGILIO GONZALEZ

Al dar cuenta de los cuadros presentados en la Exposición Nacional de Bellas Artes inaugurada el día 19 del actual, dice nuestro colega de Madrid «Informaciones».

«Virgilio González, un muchacho de veintitres años, de Alcalá del Júcar (Albacete), expone un retrato que revela un buen comienzo. La afición de este muchacho tiene su historia. Llegado a Madrid, las necesidades de ganarse el sustento hicieronle entrar en el «garage» del Rey, de donde fué a Santander, al palacio de la Magdalena. Allí le sorprendió un día don Alfonso XIII pintando, y el Monarca brindóle su protección, ofrecimiento cumplido apenas regresó a Madrid de su veraneo.»

Espectáculos

SALON LICEO

Ha comenzado a proyectarse la grandiosa película americana «El fantasma implacable», cinegrama del que es protagonista el actor español Antonio Moreno.

Secciones a las 7 de la tarde y 9 y tres cuartos y 11 y media de la noche.

En las secciones de noche tomarán parte la escultural bailarina «Saida» y la gentil y aplaudida cancionista Vicenta Jofre.

Pocas combinaciones ha hecho esta Empresa que superen en interés al que despiertan ambas artistas, aplaudidas, ovacionadas en todas las secciones.

TEATRO CERVANTES

Anoche se despidió del público la tруппé «Les Harturs».

Hoy secciones de tarde y noche, proyectándose la colosal película «Los ojos del mal», verdadera maravilla de la cinematografía.

Notas religiosas

La novena de la Virgen

Precede al segundo sermón del Padre Novelé un exordio brillante, en el que expone como de una alta meditación brotan ideas halagüeñas, cual las flores al soplo vivificador de la primera.

Inspirándose en la Virgen percibe dos sentimientos: el de la confianza, porque delante de Ella se siente hijo y el de la seguridad, porque ella dicta la verdad sobrenatural.

Prosiguiendo su oración del día anterior versa sobre el siguiente tema: «Hay que conocer a Jesucristo, porque Jesucristo es el Maestro y todo hombre debe ser discípulo suyo si quiere poseer la verdad».

Haciendo la crítica del siglo en que nos encontramos, cuando el hombre ha llegado a una altura envidiable en conocimientos; ahora que quieren divorciarse las ciencias de las enseñanzas religiosas, asombrará—dice—que yo haya afirmado no solo que Jesucristo es nuestro Maestro, sino que todos los hombres deben ser sus discípulos.

Recuerda que en el templo de Nuestra Señora de París se congregaron hombres de todas las partes del mundo ávidos de escuchar la palabra autorizada de un gran orador sagrado, y éste dirigiéndose a sus oyentes les dijo: «¿Qué es lo que venís vosotros a buscar? Siquiera una vez en la vida habeis abandonado vuestras diversiones y vuestros negocios, ¿qué buscáis aquí?» En el templo se produjo un rumor, y un grito unánime contestó: «Buscamos la verdad». «Pues si buscáis la verdad—respondió el orador—es porque no la tenéis».

Sostiene que los humanos somos seres enseñados y expone al hombre como niño, guiado por las caricias y los ejemplos de la madre; como joven, necesitando de un Maestro que le desentrañe lo que no puede alcanzar su tierna inteligencia; en la plenitud de la vida, donde los seres ilustrados ó no ilustrados todos necesitan de enseñanza.

Sienta que el hombre es hijo de su siglo y afirma con el orador de Nuestra Señora de París, que si su auditorio hubiera nacido cuando se edificó aquella iglesia, no la miraría hoy con menosprecio.

Estudia el pensamiento humano, todo incertidumbre, y cita la frase de Isaías, que lo considera como penumbra de la muerte; las escuelas filosóficas, que regatean facultades al hombre; y concluye con la afirmación de que éste tiene que ser discípulo de Cristo, por la razón ó por la fé, señalando como el Divino Maestro comienza su vida callando, mientras la sabiduría humana, se abandona al torrente de la palabra, derramando errores.

Sirve de tesis al tercer sermón de Fray Rafael Novelé el siguiente enunciado: «¿Dónde está la salvación del hombre, en las enseñanzas

del hombre ó en las enseñanzas del Maestro Divino? Las enseñanzas del Maestro Divino son las que necesita el hombre para ilustrarse y para salvarse».

Se ocupa bajo todos los puntos de vista, y con una amplitud con que no podemos seguirle, por no hacer más extensas estas notas, de los maestros humanos y refiriéndose a los conocimientos de los mismos, dice que éstos se dividen en experimentales, filosóficos y éticos; y pregunta: «¿Estos conocimientos pueden darnos una contestación categórica a la clave de todos los misterios que la razón del hombre quiere escrutar?».

Narra las conquistas de la Humanidad contrastándolas con el espanto que causan los campos de Europa ensangrentados, la disociación entre los pobres y los ricos, el espectáculo de las escuelas donde se arranca la imagen de Cristo y se dan enseñanzas deletereas, y deduce que la sociedad está como está porque ellas han dado su fruto.

«¿Y no resonará la palabra de Cristo?—dice.—Sí, porque la palabra de Cristo se salvadora, es la palabra del amor sobrenatural.»

Fiesta á Santa Rita

Ayer se celebró la función religiosa que anualmente se organiza en honor de Santa Rita de Casia.

El presbítero don Santiago Sánchez García, hizo el panegirico de la Santa, estudiando los estados de doncella, casada, viuda y religiosa en un elecuente sermón, que fué muy celebrado.

Huelga de albañiles

Ayer se declararon en huelga los albañiles de esta capital.

Los obreros, de ese ramo con excepción de los oficiales y amasadores entraron al trabajo, pero al salir a almorzar, á las ocho, abandonaron sus puestos.

La huelga fué casi completa, pues solamente se trabajó en muy contadas obras, guardadas por la fuerza pública.

La policía practicó siete detenciones.

El motivo de este conflicto es querer aumento en el salario.

Escuela militar particular

Este centro reanuda sus clases en 1.º de Junio entrante, para los reclutas de cuota del reemplazo de 1922 y excedentes de cupo del 1921, (hoy cupo de instrucción), para adquirir la instrucción militar que se les exige por la Ley de reclutamiento.

Dá toda clase de informes el Director capitán de infantería don Francisce Arteaga López, Mayor 69, Albacete.